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笔者：“十二五”已步入开局之年，

安徽叉车集团未来5年有怎样的规划

和构想？

张德进：“十二五”乃至更长一段

时期，我们将以加快转变经济发展方

式为主线，抓住黄金发展期，以全球性

的战略眼光、全产业链的整体思维、全

过程的高效管控、全方位的合作共赢，

全面增强战略竞争实力，成为中国工

业车辆行业的领导者、全球工业车辆

行业的领先者。

具体来讲，就是盯住一个目标，巩

固并提升国内行业龙头地位的领先优

势，尽快进入世界工业车辆前五，力争

在“十二五”期间实现“三个1/3”，即国

内市场占有率不低于1/3，电动车辆占

整机销量不低于1/3，部件产值占工业

总产值不低于1/3。

站在刚刚落成的新研发大楼办公室落地窗前，张德进总有一种欣赏不完的感觉，而在他身后，是一排一排的叉车生产车间，平均

每天，这里就有将近300辆叉车下线，销往世界130个国家和地区，还不包括大量的叉车配件。

作为国内最大的叉车生产企业“掌门人”，毕业于上海交大的张德进30年前就开始见证合力叉车发展路途上的每一个印记。8月

下旬，在得知安徽叉车集团荣获合肥企业第11强之后，张德进欣然接受了本报专访。 宛月琴/文

笔者：作为省属企业，您觉得叉车

集团在安徽区域经济发展中扮演着怎

样的角色？

张德进：在省属企业中，安徽叉车

一直作为安徽经济发展的一张“名

片”，扮演着重要的角色。除了自身发

展的同时，作为省属企业，叉车集团还

在产业链、技术创新、企业管理和文化

建设等方面起到了明显的引领和带动

作用。

我们始终坚持立足本土、面向全

国、放眼世界，依托国内巨大的市场，

同时还要面对国际一流品牌的残酷竞

争，甚至在传统的叉车强国上“站住了

脚”，尤其是对新兴市场的开拓成效显

著。安徽叉车希望成为一家全球化的

叉车企业，继续带动地方经济发展，进

一步提升核心竞争力和行业影响力。

笔者：安徽叉车集团一直保持着

全国行业龙头和翘楚地位，您认为最

大的秘诀是什么？

张德进：安徽叉车集团的历史要追

溯到1958年，其前身是合肥叉车总厂，

主营工业车辆、工程机械和关键零部件

研发、制造。自1991年以来，企业主要

经济技术指标连续20年保持国内同行

业第一。2010年，跃居世界工业车辆第

8。其核心企业安徽合力股份有限公司

1996年在上海证券交易所上市（股票简

称“安徽合力”,证券代码“600761”），是

国内叉车行业唯一的上市公司。

叉车集团之所以能表现突出，首

先是适应了市场的体制机制，一直锐

意改革、积极进取。另一个重要的“秘

诀”就是安徽叉车集团一直秉承自主

创新的理念，创立自主品牌。

继续擦亮安徽
经济的“名片”

安徽叉车集团董事长张德进：

迈着创新步伐冲向“世界五强”
20年行业龙头
秘诀在哪里？

尽快进入世界
工业车辆前五

【人物档案】

张德进：

1963年10月生，工程师。

2008年起任安徽叉车集团董事长

现任安徽合力股份有限公司董事长、

安徽合力物流科技有限公司董事长。


